

PRECIOS DE SUSCRICION Peseta:
 En la isla, un mes, adelantado 1'50
 En el resto de España, trimestre, id., 5'00
 Ultramar y Extranjero, lo que correspondiera por aumento de franco.
 NUMEROS SUeltOS 1 O CÉNTIMOS.

El Liberal

PRECIO DE LOS ANUNCIOS Peseta:
 En la primera plana y gacetas, línea, 0'20
 En cuarta plana, id., 0'12
 Comunicados, id., 0'25
 Rebaja proporcionada al número de inserciones.
 LOS SUSCRITORES A MITAD DE PRECIO

DIARIO DEMOCRATICO DE MENORCA.

Imprenta, Redaccion y Administracion: calle Nueva, núm. 25.— Despacho de 9 á 4 mañana y de 3 á 6 tarde.

AÑO 6.º

Mahon, martes, 27 de Abril de 1886.

N.º 1.450.

Correo de hoy

DISCURSO DE SALMERON

Los republicanos de Barcelona han sentido el entusiasmo que comunica la palabra de Salmeron á cuantos la escuchan, no por la exuberancia de la fantasía que comunemente encubre la esterilidad del concepto, sino por su poderosa inteligencia.

Difícil empresa sería reducir á los breves términos de nuestro habitual trabajo la exposicion de la gran obra de propaganda que Salmeron ha realizado en Barcelona. Bien dice un ilustrado colega de aquella capital que no es cosa fácil reducir á extracto lo que piensa y dice el ilustre filósofo; y que cuando se le escucha, es imposible practicar otro trabajo que admirar su elocuente frase. Así es que hemos de limitarnos á fijar la atención nuestra y á llamar la de los otros sobre un solo punto que ha sido objeto de repetidas é insistentes reflexiones por parte del gran pensador.

Ha asegurado que la democracia no pondría en espanto los intereses conservadores, ni amenazaría aflojar los vínculos de las regiones españolas.

Ha aconsejado que se procure llevar al ánimo de todos la conviccion de que con la forma republicana no habrá gobiernos de partido, como ahora sucede, sino gobiernos de la patria; de que se aspira á hacer una República, no contra los monárquicos, sino para la nación, otorgándose á todos iguales derechos, y de que bajo la República, no siéndolo de un partido sino de la nación, no quedarán abandonados y maltrechos los intereses conservadores.

Los republicanos barceloneses han sancionado con sus aplausos las grandes miras políticas del profundo pensador, como las sancionaron con los suyos los republicanos madrileños, cuando Salmeron las expuso de igual modo en el Círculo de la calle de Esparteros.

Ahora bien; ¿en qué consiste que cuando Salmeron coloca los intereses conservadores bajo la protección de la bandera republicana, no suscita recelos ni desconfianzas, ni dá lugar á protestas, sino que obtiene el sentimiento unánime de los republicanos que le escuchan?

Esto se explica diciendo que Salmeron hace la propaganda de una verdadera República; de una República, que si bien garantizará el

respeto á los intereses conservadores, no renunciará á ser correctora de todas las injusticias y reformista según sus principios fundamentales. No abandonará ninguno de estos principios ni por pasados fracasos, ni por arrepentimientos injustificados, ni por atraerse dudosas y poco sólidas simpatías; pero con ellos los intereses conservadores se hallarán respetados y amparados dentro del derecho y de la libertad al igual de todos los demás.

La República garantizará á todos iguales derechos,—ha dicho Salmeron,—incluso á aquellos que hayan luchado para impedir su triunfo; y solo se guardarán los republicanos de entregarla á sus enemigos, para que sea víctima de sus insidiosas conjuraciones.

La protección ofrecida por Salmeron á los intereses conservadores no alarma á los republicanos, porque debiendo ser la República igual para todos en sus derechos y ventajas, corresponderá sólo á sus fieles guardarla y mantenerla.

El entusiasmo producido por Salmeron en Barcelona, el aplauso general con que han sido oídos sus discursos, sancionan el procedimiento de la propaganda por medio de la palabra, que tan propio es de cuantos presienten y pregonan las reformas y conquistas del porvenir.

Es de importancia capital para los partidos avanzados que cuando legue por sucesos imprevistos ó por meditadas combinaciones el momento del triunfo, apóstoles propagandistas como Salmeron hayan preparado é infiltrado en la conciencia general el credo de los triunfadores, para que la victoria material se asegure en el cimiento de una conviccion sólida y honrada; para que coincidan el triunfo material y el triunfo moral, y se aseguren así mutuamente la estabilidad comun.

(El Liberal).

Desde Barcelona

Sr. Director de «El Mercantil Valenciano».
 Barcelona 22 de Abril.

Imponente en alto grado fué la velada organizada el día 20 en obsequio de los distintos republicos señores D. Nicolás Salmeron y D. Laureano Figuerola por el partido federal de esta ciudad.

La sala de espectáculos del elegante teatro Circo Barcelonés estaba magníficamente decorada con banderas y estandartes nacionales y regionales. En el escenario, entre un grupo de banderas de los comités federales se alzaba el majestuoso busto del honrado jefe del partido federal, D. Francisco Pi y Margall.

Ocupaban la mesa presidencial, colocada en el ángulo de la derecha del palco escénico, los Sres. Salmeron y Figuerola, teniendo á sus costados á los Sres. Sol y Ortega y Vallés y Ribot, jefes de los partidos democrata-progresista el primero y republicano federal el segundo de la provincia de Barcelona.

El teatro estaba materialmente ocupado por multitud de ciudadanos, que con alegría en el corazon y la conviccion en el alma, acudían llenos de entusiasmo á esta fiesta democrática.

Al aparecer en el escenario nuestros ilustres huéspedes, los acordes de la Marsellesa mezclado con los aplausos y entusiasmas vítores de millares de republicanos formaron un conjunto de armonía que penetrando en el fondo del alma hacía esclamar sin darse de ello cuenta: ¡Viva la República!

Sería mi deseo poder dar una extensa reseña del acto, pero por más esfuerzos que pretenda hacer ha de resultar pálida y deficiente dada la magnitud de la fiesta.

El escogido programa fué discretamente desempeñado por todos los artistas que en las piezas del mismo tomaron parte, distinguiéndose algunos de ellos.

Llegado el momento de los discursos usó de la palabra el Sr. Roig y Miuguet, quien saludó en nombre del partido federal á los distinguidos huéspedes, extendiéndose despues en breves consideraciones sobre la coalicion republicana.

Habló seguidamente el Sr. Angulo y Morales, quien con la claridad de conceptos que le caracteriza espuso las ventajas de la coalicion y su inevitable inmediato triunfo. Dijo que no podíamos dudar de ello cuando nos lo aseguraba Salmeron; aquel elocuente tribuno que como hoy aplaza á la monarquía aplazó á la república meses antes de morir en brazos del Sr. Castelar; el orador llamó á éste hijo pródigo de la familia republicana y despues de tender la vista á la mision de la república, á cuya sombra y solo á su sombra, puede vivir el progreso, siempre infinito, terminó augurando que puestos los intereses de nuestro porvenir en manos tan espertas y leales como las de Salmeron y Figuerola, podremos dormir confiados en que no morirá jamás.

El Sr. Suñer y Capdevila, en representación del partido federal de Gerona, tributó frases de entusiasmo cariñoso á los Sres. Figuerola y Salmeron, fundando el triunfo de la república en la coalicion republicana.

Levantóse el Sr. Tutau, quien en breves frases demostró su impaciencia para oír la galana frase del señor Salmeron, impaciencia que creía ver retratada en el rostro de los concurrentes; por lo tanto limitose á repetir su afecto y particular cariño á los distinguidos republicos, terminando dirigiendo su entusiasta saludo á D. Manuel Ruiz Zorrilla.

El Sr. Sol y Ortega, presidente del comité provincial, levantóse y dijo: Con la obligacion sagrada de saludar al partido federal y mostrarle mi gratitud por los espontáneos y espléndidos obsequios que á los dignísimos representantes del partido democrata-progresista ha prodigado.

Recordó lo entusiasta de la recepción, afirmando que desde aquel día la atmósfera republicana satura todos los espacios, asfixiando á nuestros enemigos. Concluyó saludando en nombre del partido democrático-progresista al probo, honrado y consecuente jefe del partido federal don Francisco Pi y Margall.

Una salva de aplausos anunció que el Sr. Figuerola iba á dirigir la palabra al auditorio. Empezó saludando á las señoras allí presentes por la asistencia á aquel acto político, recordó los ejemplos que nuestra historia registra de mujeres célebres que han llegado hasta sacrificar su vida en aras de la libertad y la patria. No necesitamos ahora actos heroicos, sino mujeres que enseñen el catecismo republicano á la generacion que nace. Felicitóse del espíritu republicano de Barcelona, terminó augurando el triunfo de la república dentro de poco tiempo.

Levantóse el Sr. Salmeron. El delirio y el entusiasmo apoderóse de la concurrencia y los aplausos convirtieron en tempestad. Los vivas no cesaron hasta que la palabra y la idea de aquel cerebro privilegiado cautivaron mágicamente, no la voluntad, sino la vida entera de los que le escuchaban.

Comprendo el deseo de V. y el de los lectores de «El Mercantil» de leer con avidez un extracto del magnífico discurso por el ilustre filósofo pronunciado, pero lo he de confesar ingenuamente y repetir que cuando se oye á Salmeron es imposible practicar otro trabajo que el de admirar su elocuente frase y más cuando nuestro corazon late al impulso de las mismas ideas por él tan magníficamente expuestas.

Terminó la fiesta á los acordes del Himno de Riego, y los vítores y aclamaciones á los eminentes patricios de nuestro partido D. Laureano Figuerola y D. Nicolás Salmeron.

El Sr. Salmeron visitó ayer tarde el ateneo Barcelonés, recorriendo todas las dependencias y deteniéndose en la biblioteca que, por su gran importancia, llamó poderosamente su atención.

Antes de abandonar dicho local, el ilustre filósofo quiso despedirse de los socios allí congregados, y en el salon de sesiones, y sin subir á la tribuna, improvisó un discurso que duró más de tres cuartos de hora. El número de oyentes que no era numeroso, pues no se había anunciado su visita á dicho local, fué aumentando por momentos, y al terminar su discurso el salon estaba animadísimo.

En su improvisado discurso, el distinguido republico huyó del terreno político, y circunscribiéndose al filosófico trató del principio de autoridad, señalando que el problema más importante que hoy se halla planteado en todas las naciones cultas es la compenetracion en el mismo individuo del principio autoritario y del de sumision á la ley que el propio individuo se dicte. Ahondó el señor Salmeron en estos puntos de vista, dejando á los circunstantes, que los habia de todos colores políticos, maravillados, así por el carácter clásico de su oratoria, como por la fuerza de sus raciocinios.

Nuestros ilustres huéspedes los señores Salmeron y Figuerola han partido hoy de esta ciudad, el primero con dirección á la Corte y el segundo camino de París.

En mi próxima correspondencia terminaré la reseña de todos los actos celebrados en esta capital, durante la permanencia en ella de tan ilustres patricios.—Justo.

Sr. Director de «El Mercantil Valenciano».

Madrid 23 de Abril de 1886.

Madrid está alarmado con el suceso de anoche ocurrido en la iglesia de San Luis, situada en la calle de la Montera. Los periódicos publican el relato de lo ocurrido, bastante incompleto, por haberse cerrado la iglesia momentos después de la explosión y no permitir el juzgado que franquease nadie las puertas mientras se instruían las primeras diligencias. El médico herido, Sr. Izquierdo, seguía esta tarde de alguna gravedad. El otro hermano solo recibió en la cara algunas quemaduras. Si la vela llega á estallar hora y media antes, hay una catástrofe, porque el templo estaba atestado de fieles y la confusión y el atropello del momento seguramente hubiera producido muchas víctimas. Hay, pues, que dar gracias á Dios, como seguramente se las dará el médico señor Izquierdo por no haber perdido la vida en el acto como pudo ocurrirle. La conformidad es un bálsamo para los buenos creyentes.

Esta tarde ha podido ya saberse que era un muchacho de blusa azul quien llevó la vela á la sacristía. Y no se sabe más. El síntoma es grave, pues no es fácil creer que se tratara de una simple broma, no solo de mal gusto sino criminal.

Estos sucesos, como el crimen de Galeote, deben condenarse resueltamente y sin contemplación ninguna. Hoy es la víctima un obispo, mañana podrá serlo un magistrado de la república; hoy estalla un cirio que alumbró el Tabernáculo, mañana podrá estallar la bugia colocada sobre la mesa en un meeting en favor de la extensión del sufragio ó de la abolición de las quintas. De todas suertes, criminal, altamente criminal.

Estos sucesos han engendrado terror ó pánico en el clero. Cada sacristía es un pequeño salón de conferencias por lo que se dice, se comenta y se teme. En todas las iglesias se han reconocido esta mañana minuciosamente las velas: el clero no fía ya tan solo en la Providencia; practica el refrán de *á Dios rogando y con el mazo dando*. Hace bien.

La procesion del Entierro se ha suspendido ante el temor de que estallase algún petardo. En San Ginés, San Luis y otras iglesias parroquiales hay retenes y agentes de orden público.

En palacio se ha celebrado la fiesta religiosa. En el acto de la adoración de la Cruz, la reina regente puso su mano sobre tres expedientes de indulto de reos condenados á muerte. Uno de ellos es el llamado «Tomata», de Catarroja, noticia que seguramente acogerán Vdes. con satisfacción.

Comprenderá V. que no se hable hoy de otros asuntos más que de los que he indicado. La carencia de noticias es absoluta: contribuyen á ello el paréntesis de la semana religiosa y la falta de periódicos, pues hoy no se han publicado «El Imparcial», «El Liberal» ni casi ningún otro periódico, y «El Globo» dedica todo el número á la crítica de los oradores sagrados de Madrid, que por cierto están escritas con menos sal y donaire que otros años.

Salmeron llegó esta mañana á Madrid; viene satisfechísimo del entusiasmo republicano que hay en Cataluña. Cuenta que al meeting de coalición asistieron unas 20.000 almas: Figuerola ha llegado hoy á París donde conferenciará con el señor Ruiz Zorrilla y algunos importantes republicanos.

«La Correspondencia» dice esta mañana que los emigrados en la colonia española ofrecerán un banquete á ambos repúblicas.—A.

Ultimos telegramas DE LOS DIARIOS DE VALENCIA

Madrid 23, 10-45 m.

Los letrados Sres. Martos y Linares Rivas se han escusado de aceptar la defensa del presbítero Galeote. Fijamente le defenderá el Sr. Villar Rivas.

En la audiencia activanse los trámites de este proceso.

Madrid 24, 5-15 t.

Rusia y Francia se niegan á adherirse á la acción coercitiva que otras potencias tratan de ejercer contra Grecia.

Francia continúa gestionando el desarme de Grecia, para lo cual ha enviado á Atenas una nota amistosa pero apremiante.

Madrid 24, 5-45 t.

La prensa en general atribuye á los rateros la explosión ocurrida en la iglesia de San Luis y el incendio de una cortina en la de San José, con el propósito de aprovecharse de la confusión para ejercer su industria.

Ignóranse todavía los autores de estas fechorías.

El Consejo de ministros se ocupará esta tarde de la cuestión de senadores vitalicios.

Madrid 24, 6-15 t.

El presbítero Galeote continúa recibiendo visitas de varios periodistas, pero aquél se excusa de recibirles en su celda, pretextando que se encuentra indispuerto. La mayoría del tiempo lo pasa escribiendo apuntes para entregarlos á su abogado defensor.

Madrid 24, 6-45 t.

Se considera segura la elección de D. Luis Silvela para el cargo de senador por la universidad de Madrid. Telegramas de provincias dan cuenta de haberse constituido las mesas para la elección de senadores, que tendrá lugar mañana.

Madrid 24, 7-15 n.

En los círculos diplomáticos sigue examinándose las dificultades que ofrece la cuestión de Oriente. En alguno de aquellos se considera inevitable la guerra entre Grecia y Turquía.

Las potencias trabajan por impedirlo, pero se duda que puedan conseguir tales propósitos.

Madrid 24, 7-15 n.

El Consejo de ministros ha acordado que los tribunales obren libremente y con estricta justicia sobre los sucesos que han tenido lugar estos días en algunos templos de esta corte.

Después se ocupó de la nueva combinación de senadores vitalicios, no tomando ningún acuerdo definitivo.

Madrid 24, 7-15 n.

A última hora han sido aprobados en Consejo de ministros los nombramientos de senadores vitalicios, siendo nombrados los Sres. Moyano, Nuñez de Arce, Romero Giron, Mendinuets, Rodríguez Arias, Rizo, Aroztegui, Diego Garcia, Montero Rios (D. José), Merelo.

Mañana firmará la reina estos nombramientos y el lunes los publicará la «Gaceta».

Madrid 24, 10 n.

El presbítero Galeote ha experimentado un cambio favorable. Toma los alimentos á su hora y lee las oraciones. Con frecuencia escribe cartas á personas de Madrid y Málaga.

Las víctimas que ocasionó la explosión del petardo de la iglesia de San Luis siguen relativamente mejoradas.

En la secretaria del Congreso se han presentado 132 actas completamente limpias.

Además de los senadores vitalicios de que damos cuenta en anterior telegrama, han sido nombrados para igual cargo los Sres. Haras Cañellas, Collazo Gil y D. Manuel María Alvarez.

Madrid 24, 10 30 n.

Paris.—Hoy ha tenido lugar un duelo entre un redactor de «La France» y el director de «Le Gaulois», habiendo recibido el primero una profunda herida.

El viernes conferirá el Papa el Torsion de Oro al cardenal Jacobini por su mediación en el asunto de las Carolinas.

En Brindis han ocurrido hoy cuatro invasiones y una defunción.

Zaragoza 24, 10-54 u.

El jurado de la exposición regional que se celebra en esta ciudad ha concedido medalla al fabricante valenciano Sr. Martínez Imbert por su Anís Figaro.

MAHON

El diputado electo D. Rafael Prieto nos confirma la noticia de haber sido aprobado el proyecto de limpia del puerto de Mahon. El presupuesto de esta importante cuantiosa obra alcanza la suma de 557-736 pesetas, y comprende el dragado y limpia de Calallonga, Calataulera y algo de andenes.

Mucho nos place que el Gobierno atienda como merece el puerto de Mahon, tan olvidado por las situaciones anteriores. Si el señor Prieto alcanza pronto que se publique la subasta de las obras proyectadas y aprobadas, merecerá una vez más bien de este país que no en vano ha depositado su representación y confianza en una persona tan diligente y cuidadosa de los intereses de Menorca, como el electo diputado. Alcanzando mejoras materiales y morales se conquista el aprecio y el amor de un país, y no ejerciendo política caciquista y cuidando únicamente de atender pequeñas y raquíticas miras personales, que crean antagonismos y disgustos y proporcionan la ruina y la pobreza de los pueblos.

Por más que estamos acostumbrados á que el «flautin», órgano del difunto comité ministerial de todos los ministerios, cambie de política á raíz de todo cambio de gobierno, no pueden menos de impresionarnos ciertos sucesos que revelan una carencia completa de carácter en el periódico de la calle del Bastion.

Saben nuestros lectores lo em-

peñadas que han sido en Palma las elecciones de Senadores y es que allí, lo mismo que en la elección de Diputados en Menorca, se hizo cuestión de dignidad la lucha electoral. En Palma se unieron todas las personas dignas y amantes de su país contra la imposición del Gobierno, y en Menorca sucedió lo propio en contra de la imposición del difunto Comité, y á pesar de esto no escarmentados todavía sus hombres, mandaron á Palma á seis compromisarios titulados ministeriales para hacer la guerra á los mallorquines en su propio país, como la guerra han hecho hasta ahora á los intereses de Menorca en nuestra querida y apreciada Isla.

Pues bien; á pesar de esto, y á pesar de la inmensa derrota que obtuvieron en Palma los ministeriales, el «flautin» de ayer cumplimenta y felicita á los Senadores elegidos... ahora que han alcanzado el triunfo. Si lo contrario hubiese sucedido, entendiéndolo bien los señores Ayneto, Massanet y Feliu, habría felicitado y cumplimentado con igual ó mayor entusiasmo á los cuneros Moll y Casuso.

Comités y publicaciones de esta índole solo merecen compasión. El primero hizo bien en morir y el segundo para honra de la prensa, y el buen nombre de este honrado país debía cesar también en su publicación ó regenerarse al menos.

El «flautin» es ahora, por de contado, fusionista, y ¿cómo se comprende, sino en fuerza de lo dicho, que se alegre y muestre satisfecho con la derrota del gobierno, y el triunfo de un conservador y de un izquierdista? Solo lo explica su falta de dignidad, la carencia absoluta de carácter, el apego á medrar sea con quien sea, y esta conducta, llevada y seguida hasta el descaro, solo puede producir, como produce, el desprecio y la conmiseración.

Dice el «flautin» de ayer que la gran mayoría de estos isleños ha de saludar con amor y entusiasmo el triunfo de los señores Ayneto, Massanet y Feliu á quien envía su humilde pero sincera enhorabuena.

El «flautin» que antes de la elección no había tenido una palabra de encomio para los senadores electos, cree después de la elección que esta ha de ser aplaudida por todo el mundo.

Siempre ha de estar el «flautin» en carácter; insolente con los caídos, rastro con los encumbrados.

Estrañó sobre manera á los lectores del «flautin» que en sus telegramas de ayer no diera cuenta del resultado de la elección de Senadores en ninguna capital de provincia mas que en Valencia.

¿Si será porque se presentaba candidato por dicha provincia el Excelentísimo señor D. Teodoro Ládico y Font?

Sabemos que la Logia de la calle de Gracia habia destinado cinco duros de sus fondos para contribuir al alivio de la pobre viuda de Fornells á cuyo favor practicó una cuestacion entre estos vecinos el clero de esta ciudad.

Pero sin duda alguna la comision que recorrió la mencionada calle debió creer que el dinero de los masones no haria ningun provecho á la infortunada, y no se dignó entrar en la conserjeria de la citada Logia.

Parece mentira que llegue hasta este punto la intransigencia de ciertas gentes.

A las ocho de la mañana de hoy ha fallecido en esta ciudad á la edad de 56 años nuestro querido amigo el distinguido profesor de primera enseñanza, D. Francisco Torrent y Vila, que desde hace muchos años regentaba la primera escuela de niños de esta ciudad.

Segun los facultativos su muerte ha sido producida por la rotura de un aeurisma. Damos á su aflijida familia nuestro pésame más sentido por la muerte del que fué nuestro amigo y nuestro querido maestro.

En el vapor-correo ha llegado hoy el Sr. Casanovas siendo portador de 40.000 pesetas para las obras de la fortaleza de Isabel II.

Han regresado tambien en el mismo vapor los compromisarios, los diputados Ládico y Vidal, el músico mayor del regimiento infanteria de Filipinas y el inspector de contribuciones.

Por la Alcaldia de esta ciudad se ha dispuesto la limpia de las albercas de la noria Barbarosa, por despedir las aguas de las mismas olores nocivos para la salud pública.

En el Recreo el domingo tuvo lugar la anunciada velada, mereciendo una regular ejecucion las piezas que se pusieron en escena, por los aficionados que tomaron parte en las mismas. Lo que más llamó la atencion del público allí reunido, fueron los juegos de equilibrio y otras suertes malabares que ejecutó el Sr. Aixersch, los cuales le merecieron justos aplausos.

La concurrencia á dicha funcion fué regular, anunciándose para el domingo otra variada funcion, en la que tomará parte dicho Sr. Aixersch.

Por el correo de hoy ha recibido el señor Alcalde de esta ciudad una comunicacion del señor coronel del tercer regimiento de infanteria de Marina de guarnicion en Cartagena, rogándole se sirva ordenar á los mozos pertenecientes á dicho regimiento que se encuentran con licencia semestral en esta poblacion, se incorporen inmediatamente por deber continuar sirviendo en activo. Dichos soldados proceden del segundo reemplazo de 1885 cupo de esta ciudad.

Relacion de los pasajeros llegados en el vapor «Menorca» fondeado á las cinco de la mañana de hoy:

D. Teodoro Ládico, José Capell, Antonio Leon, Basilio Villalonga, Juan Llambias, Alberto Gimenez, Maria Camps, Nicolás Pelegrí, José Febrer, Jaime Cañellas, José Vilaseca, José Vidal, A. Vidal, Juan Iglesias, Bartolomé Villalonga, Engracia Sansales, Bartolomé Perelló, un oficial de administracion militar.—Total 18.

La comandancia de Marina ha publicado un edicto en el cual se recuerda que la pesca y venta de la ostra y demas mariscos queda vedada desde 1.º de Mayo hasta primero de Octubre; esceptuándose la veda de migillones que termina en 1.º de Julio.

CORRESPONDENCIA PARTICULAR DE El Liberal

Sr. Director de EL LIBERAL.

Palma 26 Abril de 1886.

El sábado á las 10 se reunieron los compromisarios y diputados provinciales en el Gobierno Civil, á fin de proceder á la eleccion de la mesa, no recayendo la votacion hasta las dos y media. Todo este tiempo se empleó en deliberar y votar sobre cuestiones previas. En la votacion sobre la conducta del Alcalde Sr. Ribot, respecto de las actas de Palma, los diputados Vidal, Ládico y Guasp, votaron en favor, y en contra, el Baron de Benimuslem. Antes se preguntó como iba á ser la votacion, y á propuesta de D. Juan J. Rodriguez fué nominal. En el escrutinio para las mesas resultaron 31 votos adictos y 65 de oposicion.

Ayer, á las diez, al acudir los electores, se les repartió una circular del candidato adicto D. Miguel Moll y Cerdá, fechada el día anterior manifestando que retiraba su candidatura. El acto duró hasta las once y media, dando el siguiente resultado como comuniqué á V. por telégrafo:

Vencedores

| | |
|--------------|----------|
| Ayneto, O. | 81 votos |
| Massanet, O. | 78 » |
| Feliu, O. | 67 » |

Vencidos

| | |
|------------|------|
| Moll, A. | 35 » |
| Casuso, A. | 27 » |

tomando parte en la eleccion cien electores. Como se ve, el Gobierno ha sido completamente derrotado en esta provincia, y todos dan como seguro el relevo del gobernador señor Madrid Dávila á causa de la derrota de Senadores, y el del delegado de esa señor Morales, por la de Diputado de oposicion que proclamó Menorca.

La aparicion del cólera en algunos puntos de Italia y particularmente en Milan, empieza á tener alarmados á estos habitantes, y algunos periódicos claman ya dando consejos á los gobernantes y pidiendo á las autoridades que dicten medidas previsoras para la defensa del terrible huésped que ya creen tener encima. En esta capital, la mayoría de sus habitantes están en la creencia y persuasion que las cuarentenas y el cordón sanitario, son los únicos elementos con que deben contar para librarse de la epidemia que reina hace dos años, adormecida en invierno y reapareciendo en la época de los calores. En cambio, las calles se hallan intransitables, las casas no son visitadas por los agentes de la Autoridad para inspeccionar si hay ó no aseo, los puestos de carruajes públicos, apastan, lo mismo que sus contornos, con las aguas y excrementos de las caballerías, y nadie se fija en eso, solo en las cuarentenas que son la ruina del comercio, de la marina bastante abatida hoy día, de la industria y de infinidad de braceros que viven del trabajo que les proporciona la carga y descarga en los muelles en tiempo normal.

Hace dos días llegó á esta el cañonero de guerra «Alsedo», habiendo verificado durante su crucero y en las inmediaciones de Cabrera, dos aprensiones de tabaco, procedente, segun se dice, de Argel. Trajo de remolque las dos embarcaciones y unos 60 bultos del espresado contrabando. A la madrugada siguiente volvió á salir, regresando el mismo día con otra embarcacion que encontró cercana á Cabo Blanco, apoderándose de unos 40 bultos más de tabaco.

Esta mañana ha llegado por vía de Valencia el Capitan General de estas Islas, que se dice ha sido nombrado Director General de Sanidad Militar.

Anoche abrió de nuevo sus puertas el Teatro Circo Balear debutando una compañía (si así puede llamarse) de zarzuela y varias parejas de baile. Algunos de los artistas son conocidos del público mahonés, entre ellos doña Francisca Valls y el Sr. Pelayo. El público que era bastante numero-

so como día festivo salió sumamente descontento del desempeño. Las *musas* que forman la seccion de baile sólo llamaron la atencion por la sobriedad de sus carnes, debida sin duda á los pasados ayunos *cuaremales*. En el Principal, trabajó el Caballero Cayetano por primera vez, pero dudo prosiga sus funciones á pesar de tener anunciadas dos más, á consecuencia de lo desanimado y poco concurrido que estuvo el elegante coliseo.

Las fiestas propias de Semana Santa han dado ya fin. Las celebradas estos días en los templos de la capital para conmemorar los misterios del Redentor, han sido lucidas y solemnes. La multitud invadía las iglesias ansiosa de postrarse á los pies del que murió en la Cruz, y las calles concurridas tambien cual pocas veces, ofrecian un espectáculo animado. Los templos que más se han distinguido han sido la Catedral y San Nicolás. En la primera asistió el Gobernador civil, Ayuntamiento y Diputacion. En San Nicolás la concurrencia era tan numerosa que llegaba hasta la acera de enfrente, ansiosa de oír las bellas notas del *Stabat* de Rossini cantado por melodiosas voces acompañadas de orquesta.

La procesion del Jueves Santo apesar de ser estensa y recorrer un sin número de calles, no estuvo tan lucida como se creyó en un principio. Concurrieron comisiones de los cuerpos militares, Diputacion, presidiendo el Gobernador y Ayuntamiento. El gran número de penitentes (sacs ó caperuzas) que allí acuden, sirven tan solo para alborotar todo y dar que hablar al público, pues con sus groseras demostraciones y ademanes de chacota, dan á comprender que tienen en muy poco el solemne acto que reviste dicha procesion. Allí tuvimos el disgusto de ver fumar á unos, á otros seguir la carrera con la cara descubierta, y tirando confites y caramelos como si estuviéramos en pleno carnaval, otros varios con las velas ó cirios apagados y llevándolos sobre el hombro como si fuera un baston ó escopeta, y aun algunos entrar en una taberna ó casa de bebida con las insignias de Cristo en la mano, los martirios, la Cruz etc. y con la otra apurar y sostener una copa de licor. Estos actos no hay quien los reprima, estos actos más propios de un país salvaje que de un país civilizado y una poblacion culta, demuestran la poca vigilancia que hay, y el poco caso que hacen algunos de una manifestacion tan solemne.

Parece que por la Vicaria general de esta diócesis se dieron instrucciones á los párrocos y á sus coadjutores en iglesias filiales, con motivo de no poderse efectuar este año, por falta de obispo, la bendicion de los óleos y consagracion del Crisma que se efectúa el Jueves Santo. Los nuevos óleos se debieron de recibir por el vapor-correo de Barcelona llegado el sábado, para lo cual pasó un eclesiástico á recogerlos de aquella diócesis. Teniendo á Menorca tan cerca, hubiese sido más regular acudir á su obispo para llenar dicha ritualidad.

Hoy sale para esa D. José Casanovas oficial de Administracion Militar conduciendo 40.000 pesetas con destino á las Obras de la fortaleza de Isabel II y los Diputados provinciales Sres. Ládico y Vidal. El Baron de Benimuslem salió ayer para Barcelona.

De V. affmo.

CAMPO-AMOR.

Madrid 24 Abril 1886.

Sr. Director de EL LIBERAL:

Pasadas las fiestas de semana santa que por cierto este año han revestido escasa solemnidad en esta corte, vuelve á tomar animacion la vida política, máxime cuando las inmediatas elecciones senatoriales vienen á dar un nuevo motivo de conversaciones.

El viaje acabado de realizar á Barcelona por los señores Salmeron y Figuerola ha dado tan extraordinaria animacion á los republicanos que empiezan ya á formar planes de reorganizacion para cuando el segundo de dichos señores vuelva de Paris á donde ha ido para combinar con el señor Ruiz Zorrilla algunos detalles referentes á la marcha del partido. Por lo que se infiere de las opiniones

echadas á volar en el círculo republicano-progresista, abrigan grandes planes para el porvenir, y aun dan por seguro, en plazo no muy lejano que el señor Castelar entre á formar parte de la coalicion republicana. A principios de Mayo se reunirá en Madrid la asamblea del partido y á esta reunion se dá singular importancia. El señor Salmeron que ha llegado anoche, dará á conocer esta noche en el círculo sus impresiones respecto al viaje á Barcelona.

Hoy ha puesto el Sr. Sagasta á la firma de S. M. la reina los decretos nombrando senadores vitalicios á los Sres. Nuñez de Arce, Mendinueta, Moyano, Romero Giron, Rizo, Arostegui, Rodriguez Arias, Merelo y Montero Rios (D. José). Es posible que mañana no pueda publicarse el decreto en la «Gaceta» á causa de no estar acordados todavia los demás nombres que han de figurar en la combinacion.

Habiendo regresado anoche de Liho el señor Ministro de la Gobernacion, hoy se han reunido en consejo los ministros á fin de ocuparse principalmente de asuntos electorales que á juzgar por lo que dicen los ministeriales, darán otro triunfo al gobierno semejante al reportado por este en las elecciones de diputados. Tambien los ministros se han ocupado del nombramiento de gobernadores pero la combinacion no quedará ultimada hasta transcurrido que sea el periodo electoral.

El cura Galeote asesino del obispo de Madrid encuentra algunas dificultades para nombramiento de defensor. El señor Martos á quien primeramente encomendó su defensa, se ha escusado de encargarse de ella y el Sr. Linares Rivas, no ha podido hacerlo por que asuntos de su profesion le obligan á marchar á Barcelona.

Del extranjero, lo más saliente es la notable extension que toma en Italia el cólera, y los preparativos que hace el rey Jorge de Grecia para salir en direccion á la Tesalia al frente de un ejército de 100.000 hombres. Se considera seguro el rompimiento de hostilidades.

Hoy, en la bolsa, ha corrido el rumor de un nuevo empréstito que se decia estaba negociando en Paris el Sr. Camacho. No hay fundamento para ello. Lo que se negocia en Paris es el arreglo de la deuda cubana. Los fondos han cerrado á 58-38.

Suyo affmo.

El Corresponsal.

TELEGRAMAS PARTICULARES

de El Liberal

Madrid 26, 10-45 m.

En la eleccion de Senadores los candidatos ministeriales han triunfado en la mayoría de las provincias.

La Gaceta publica el nombramiento de Senadores vitalicios.

El Sr. Camacho ha declarado que conseguirá la nivelacion de los presupuestos.

Madrid 27, 10-00 m.

El Duque de Sevilla ha marchado á las Baleares.

Han sido ultimados los presupuestos parciales.

En el primer consejo de ministros que se celebre se acordarán las mesas para la cámara de diputados.

Bolsin

Barcelona 25, 10-00 n.

Interior, 58-45.

Exterior, 58-52.

ADMINISTRACION:
calle Nueva, núm.º 25.

SECCION DE ANUNCIOS

IMPRESA:
calle Nueva, núm.º 25.

Regimiento infantería de Filipinas n.º 52

Existiendo en este Cuerpo una vacante de músico de segunda clase correspondiente á cornetín, el que desee tomar parte en el concurso que tendrá lugar el día 7 del próximo mes de Mayo, puede dirigir su solicitud al señor Coronel del espresado Regimiento.

Mahon 26 de Abril de 1886.—De O. de S. S.—El Capitan Teniente Srío., Juan Aliaga Ramis.

Ayuntamiento de Mahon

Arbitrio sobre los perros

El día 30 del corriente y á las diez de su mañana tendrá lugar en las Casas Consistoriales, por medio de pliegos cerrados, la subasta de arriendo del arbitrio municipal establecido sobre los perros durante el año económico de 1886-87, con sujeción al pliego de condiciones que estará de manifiesto en la Secretaría de este Ayuntamiento.

Servirá de tipo para la subasta la cantidad de 300 pesetas y no será admitida ninguna proposición que baje de dicha suma.

Para tomar parte en la subasta deberá constituirse un depósito provisional en la caja municipal de quince pesetas acompañando además cada proponente su respectiva cédula personal.

Si resultaren dos ó más proposiciones iguales, más ventajosas que las restantes, se abrirá entre sus autores una licitación verbal durante diez minutos, adjudicándose al que la haga más ventajosa, y en caso de empate al que primero hubiese presentado su pliego de proposición.

Las proposiciones se harán en papel del sello 11.º y conformes al adjunto modelo, presentándolas en pliego cerrado que entregarán á la mesa de subasta.

Mahon 8 de Abril de 1886.—Sebastian Vinent.

Modelo de proposición.

D.... vecino de.... según cédula personal núm.... que acompaña, enterado del anuncio y pliego de condiciones para la subasta de arriendo del arbitrio municipal sobre los perros durante el año económico de 1886-87, se ofrece á ejecutar dicho servicio con entera sujeción á aquellas por la cantidad de.... (en letras) pesetas.

(Fecha y firma del proponente).

Arriendo del Teatro

El día 30 del corriente á las once de su mañana tendrá lugar en estas Casas Consistoriales por medio de pliegos cerrados, la subasta del arriendo del Teatro principal de esta ciudad durante el año económico de 1886-87 con sujeción al pliego de condiciones que estará de manifiesto en la Secretaría de la Corporación municipal.

Servirá de tipo para la subasta la cantidad de tres mil pesetas y no será admitida ninguna proposición que baje de dicha suma.

Para tomar parte en la subasta deberá depositarse en la caja municipal la cantidad de 150 pesetas, acompañando además cada proponente su respectiva cédula personal.

Las proposiciones se harán en papel del sello 11.º y conformes al adjunto modelo, presentándolas en pliegos cerrados que entregarán á la mesa de subasta.

Mahon 1.º Abril de 1886.—Sebastian Vinent.

Modelo de proposición

Don... vecino de... según cédula personal número... que acompaña enterado del anuncio y pliego de condiciones para la subasta del arriendo del Teatro de esta ciudad durante el año económico de 1886-87, se ofrece á tener dicho servicio á su cargo con entera sujeción á aquellos por la cantidad de...—en letras—pesetas.

(Fecha y firma del proponente).

Para vender

Lo está la casa n.º 22 de la calle Deya. Informes al lado n.º 20 de la misma calle.

Caisse des Travailleurs

L. Durlot et C.º

PARIS, RUE RICHELIEU, 41

Sociedad auxiliar del ahorro y del crédito

SUCURSAL ESPAÑOLA

Barcelona, Dormitorio de San Francisco, 3, 1.º

Colocación á plazos de valores cotizados en bolsa, negociables en todas las plazas de Europa, dando derecho además de intereses fijos á primas de amortización de francos 200.000, 150.000, 100.000, 50.000, 40.000, 20.000, 10.000, 5.000, 1.000 en metálico.

La Sociedad facilita á todos los que lo desean la adquisición de distintas Obligaciones francesas garantizadas por el Estado, las del *Crédit Foncier*, las de *Ville de Paris*, etc., no exigiendo al suscriptor el pago inmediato del valor de la Obligación, sino concediéndole para ello plazos mensuales de pequeñas cantidades (5, 10 y 20 pesetas).

Luego de haber pagado la primera mensualidad, entra seguidamente en el disfrute de los intereses fijos que obtenga el título el que se haya suscrito, como si hubiera satisfecho la totalidad del importe del mismo y al propio tiempo disfruta de todos los sorteos de los premios que se concedan á la amortización que pueden ser desde 1.000 hasta 200.000 francos en metálico.

GARANTIAS Y VENTAJAS EXCEPCIONALES

1.º **CONSEJO DE INSPECCION** nombrado para la fiscalización y vigilancia de la respectiva numeración y de la entrega de los cupones que corresponden á los suscriptores.

2.º **SUCURSAL ESPAÑOLA** sometida á las leyes del país.

3.º **ENTREGA DE LOS CUPONES** al suscriptor á cada vencimiento.

La Caisse des Travailleurs es la única que remite al suscriptor el legítimo cupon del título adquirido.

Para más informes y detalles al representante en Menorca D. Francisco M. Pons, Cos de Gracia, 38, Mahon.

Curacion radical

DE LAS

ENFERMEDADES DE LA MATRIZ

Se pone al alcance de las personas que padezcan enfermedades de la matriz, que por medio de un tratamiento especial que usa la Comadrona M. Mercedes, de la (Plaza de Cerdá), se curan radicalmente todas, como son: los flujos ó flores blancas, desarreglo de la menstruación, infarto de la matriz, estrecheces, dolores, tumores en el ovario ó en los pechos, hemorragia, hemorragia sobrevenida ó no del parto, úlceras venéreas y sífilíticas, aunque estas sean de carácter canceroso, cáncer de la matriz, etc., etc. fortaleciendo con dicho uso á las que sufran clorosis, anemia ó empobrecimiento de la sangre.

El buen éxito obtenido en la curacion de las enfermedades de la mujer, con la práctica de doce años, hace se ofrezca á dicho sexo, la segura y pronta curacion de las indicadas, por crónicas é inveteradas que sean, garantiendo su resultado cuantas personas lo han adoptado y ser su mejor testimonio sus múltiples certificaciones, que puede exhibir de personas que han sido curadas.

Tambien dicha señora posee un preparado eficazísimo para la curacion de la escrófula (tumores frios), obrando de modo que desaparece la enfermedad para no volver á renacer jamás; y el Agua Mineral Estomacal para combatir las enfermedades del estómago y en especial las gastralgias y dispepsias. Es la única que sustituye con ventaja á las de origen extranjero.

Calle del Consejo de Ciento núm. 372-374, piso 4.º, chaffan con la de Lanria (Plaza de Cerdá). Barcelona

Horas de despacho: de 9 á 11 mañana y de 4 á 6 tarde.

Vocabulario Menorquin-castellano

por Juan Benejam

Comprende por orden alfabético los vocablos de significacion comun, modismos, frases, refranes y ejercicios de traduccion en los casos que ofrece mayores dificultades.

Véndese al precio de Ptas. 1'25 encartonado y á 1 peseta en rústica, en Mahon, librería de Bals, calle Hannover, y en la imprenta de *El Liberal*.

Cuantos padezcan de la boca

Dolor de muelas Caries, flojedad de sangre ó descarnes de las encías, fluxiones, sarro, escorbuto, tumores, úlceras de la boca, dientes móviles, sensaciones producidas por el calor ó el frío, mal aliento, etc., etc, deben usar

Elixir dentífrico Saint-Serrant del Doctor Casasa

Unico que pone y conserva la boca limpia, hermosa, sana y fuerte hasta á los que más perdida la tienen.

Dirigirse al **Doctor Casasa** en su **Gran Farmacia**, plaza de la Constitución, esquina á la calle de Jaime I, en Barcelona.—Depositarios, todos los principales farmacéuticos de España y América.

Contra los herpes

y demás humores así internos como externos, recomendamos eficazmente el **EXTRACTO ANTI-HERPÉTICO DE DULCAMARA COMPUESTO DEL DR. CASASA**, reconocido en todas partes como el único remedio que los cura pronto y radicalmente, sin que jamás den señales de haber existido.

Véase el prospecto.

Dirigirse al **Dr. Casasa** en su **GRAN FARMACIA**, plaza de la Constitución, esquina á la calle de Jaime I en Barcelona.

Depositarios.—Todos los principales farmacéuticos de España y América.

Enfermedades secretas

Venéreo y sífilis

en todos sus grados y formas, así recientes como crónicas. Su curacion es pronta, radical y segura por medio del **Antivenéreo del Doctor Casasa**, exclusivamente vegetal, sin necesidad del mercurio ni otras preparaciones perjudiciales. Purgaciones, llagas, bubones, estrecheces y demás afecciones por crónicas que sean, desaparecen pronto y bien con el inimitable depurativo del **Dr. Casasa**.

Dirigirse al **Dr. Casasa** en su **Gran Farmacia**, plaza de la Constitución, esquina á la calle de Jaime I en Barcelona.

Pildoras orientales del Dr. Casasa

Ninguna familia debe permanecer sin estas benéficas Pildoras, cuyo uso está tan generalizado, por la facilidad con que limpia el cuerpo de los malos humores, sin causar el menor dolor ni la más pequeña irritación. Téngase siempre á mano una dosis de estas pildoras sin rival, y se destruye al momento en su origen todo germen de enfermedad. Constituyen el único purgante que se puede tomar á todas horas; puede graduarse como se quiera, y que jamás puede perjudicar. Son, en fin, cuando nunca se está sin ellas, garantía absoluta de la más perfecta.

Compuesta exclusivamente de vegetales sin inofensivas, y tomadas de la manera que indica el opúsculo que las acompaña constituyen el más eficaz remedio para todas las enfermedades nerviosas y sanguíneas; en especial las del corazón, del estómago, histéricas, gota, herpes, dolores, catarro, reuma, palpitaciones, irregularidades en las funciones de la mujer y otras muchas enfermedades crónicas que constituyen una mala salud.

Dirigirse al **Dr. Casasa** en su **Gran Farmacia** plaza de la Constitución, esquina á la calle de Jaime I, en Barcelona.—Depositarios: Todos los principales farmacéuticos de España y América.

Alcaldía de Villacárlos

El día 2 del próximo Mayo á las diez de su mañana, se celebrará ante la Comision de Obras públicas de este Ayuntamiento por medio de pliegos cerrados, la subasta para la construcción de un nuevo Salon de Sesiones y otras obras que han de efectuarse en esta Casa Consistorial, cuyo presupuesto asciende á la cantidad de 5.711'00 pesetas; bajo los planos, tipos y condiciones que estarán de manifiesto en la Secretaría de esta Corporacion para los que gusten enterarse.

Villacárlos 21 Abril de 1886.—José Vila.

Alcaldía de Mahon

Cédulas personales

La expedición de las cédulas sin recargo, queda prorogada hasta el día primero de Mayo próximo.

Lo que se anuncia para conocimiento de los contribuyentes que no se hubiesen provisto todavía del citado documento.

Mahon 16 Abril de 1886.—Sebastian Vinent.

Banco de España.—Agencia de contribuciones del partido de Menorca, calle de Gracia número 44.

Desde el día 1.º de Mayo próximo quedará abierta la cobranza de las contribuciones territorial é industrial del cuarto trimestre del corriente año económico en los pueblos de este partido, como á continuación, se espresa:

Mahon desde el 1.º al 6, de ocho á una y de tres á cuatro.

Villacárlos del 7 al 9, de ocho á dos.

Alayor del 14 al 19, id. id.

Ciudadela del 1.º al 6, id. id.

Mercadal del 8 al 11, id. id.

Ferrerías, del 12 al 14.

Los señores contribuyentes que tengan cuotas domiciliadas podrán satisfacerlas en el pueblo del domicilio en los días señalados para la cobranza del mismo. Los contribuyentes que no hicieron efectivas sus respectivas cuotas en los días indicados para verificarlo en cada localidad, incurrirán como morosos en el apremio de primer grado consistente en el 5 por 100 sobre el importe del recibo taonario, conforme previene el artículo 16 de la Instrucción vigente.

Lo que se anuncia para que llegué á conocimiento de los señores contribuyentes vecinos y forasteros.

Mahon 25 de Abril de 1886.—Por el Agente, José Carreras.

La velera polacra-goleta

Cabo-Menorca

surta en el puerto de Ciudadela, emprenderá viaje para

Argel

el 30 de los corrientes.

Admite pasajeros de 1.ª y 2.ª clase.

Para más informes dirigirse en esta al Bazar Canet y Pons, Arraval 50; y en Ciudadela á los Sres. Bagur y Canet.

Para vender

Lo está un carrito con un burro y arreos correspondientes.

Para informes, San Roque, 17.

Tienda de comestibles.

Pío IX ante la Historia, por Leon Taxil, traducido libremente del francés, por el Dr. D. B. Gabarró y Borrás.

Véndese en casa Juan Nuñez, repartidor de *EL LIBERAL*, Concepcion, 7.

Libro de lance

La Revolucion Religiosa, por D. Emilio Castelar.

Véndese por un precio módico en casa Juan Nuñez, repartidor de *EL LIBERAL*, Concepcion, 7.

IMP. DE BERNARDO FABREGUES
Nueva, 25.